
CONSELHO SUPERIOR

ATA DA AUDIÊNCIA PÚBLICA AGERGS 07/2009

Às 14 horas e 40 minutos do dia 09 de novembro de 2009, na Câmara de Vereadores do 
Município de Taquari, sita à Rua Daniel M. Bizarro, nº 10, em Taquari/RS, a Conselheira 
Gertrudes  Pelissaro  dos  Santos,  no  exercício  da  Presidência  do  Conselho  Superior  da 
AGERGS,  dá  início  à  Audiência  Pública  nº  07/2009,  que  tem  por  objetivo  colher 
informações para melhor instruir o processo nº 001.124-04.36/09-7, que trata de reajuste de 
tarifas  da  Travessia  Hidroviária  de  Veículos  entre  Taquari  e  General  Câmara.  A 
Conselheira Gertrudes Pelissaro dos Santos convida a comporem a mesa o Conselheiro da 
AGERGS Ricardo Pereira da Silva e Presidente da Câmara Municipal de Vereadores de 
Taquari,  Vereador  João  Batista  Bastos  Pereira,  que  saúda  a  todos  os  presentes.  A 
Conselheira Gertrudes Pelissaro dos Santos destaca a presença dos Vereadores de Taquari e 
de  representantes  da Prefeitura  de General  Câmara,  e  faz a  leitura  do Regulamento  da 
presente  Audiência,  e  dá  início  às  manifestações,  conforme  previsto  no  referido 
Regulamento.  O  Sr.  Adroaldo  da  Silva  Couto,  representante  da  empresa  autorizatária 
Adroaldo  da  Silva  Couto  ME,  manifesta  sua  discordância  com  o  parecer  técnico  da 
AGERGS que recomenda a redução da tarifa devido ao reajuste feito pela empresa sem a 
autorização da Agência de Regulação, a partir de 2005. Registra que a tarifa foi reajustada 
para cobrir os altos custos do serviço e para possibilitar  a continuidade do serviço.  Em 
seguida,  o Diretor de Tarifas Substituto da AGERGS, Eduardo Mahlmann Mesquita da 
Costa, apresenta parecer técnico da AGERGS, anexo à presente ata, propondo a aplicação 
de fator redutor à tarifa. Logo após, a Drª Sheila Matos da Fonseca, também servidora da 
AGERGS, informa que a Diretoria  Jurídica da Agência  concorda com a proposição da 
Diretoria de Tarifas, com a finalidade de buscar a proteção aos Direitos do Consumidor. A 
Conselheira Gertrudes Pelissaro dos Santos registra que não há presença de representante 
da  Superintendência  de  Portos  e  Hidrovias,  que  é  o  Poder  Concedente  do  serviço  da 
travessia,  e  abre  a  palavra  aos  inscritos  para  manifestações  individuais.  O  Sr.  Manoel 
Valfreu  Faleiro  informa  que  trabalha  na  empresa  Adroaldo  da  Silva  Couto  ME como 
contador, e registra que a demanda da empresa diminuiu no ano passado, devido à crise 
financeira.  Destaca também que a  empresa ficou cinco anos sem reajuste,  e que se for 
reduzida a tarifa, precisará realocar recursos de outras atividades para manter o serviço. Em 
seguida,  o Sr.  Adroaldo da Silva Couto informa que as  empresas  seguradoras  não têm 
interesse neste mercado, e que já apresentou à AGERGS documentos referentes à novas 
balsas, mas que a Agência não considera estes investimentos nos cálculos tarifários. Em 
seguida, o Sr. Ramon de Jesus, Vereador de Taquari, manifesta sua preocupação com os 
altos custos para manter o serviço da travessia com segurança, e registra que o serviço não 
pode  ser  interrompido,  por  ser  essencial  para  o  município.  O  Sr.  Romacir  Martins, 
Vereador do Município, registra que o serviço prestado pela empresa Adroaldo da Silva 
Couto  ME é  de  alta  qualidade  e  segurança,  e  que  estas  características  não  podem ser 
colocadas  em risco.  Não havendo mais  inscritos,  a Conselheira  Gertrudes Pelissaro dos 
Santos faz esclarecimentos sobre o rito processual, registrando que a decisão final sobre o 
reajuste  é  tomada  pelo  Conselho  Superior,  subsidiado  pelas  informações  constantes  do 
processo, tais como as manifestações das partes envolvidas que foram feitas na presente 
audiência.  O Conselheiro Ricardo Pereira da Silva destaca a importância do trabalho da 
AGERGS na regulação da travessia hidroviária Taquari-General Câmara, que por se tratar 



de um serviço público não pode ter as tarifas alteradas sem a homologação da AGERGS. 
Esclarece ainda que a falta de reajuste por cinco anos se deu por falta de pedido formal de 
reajuste pela empresa operadora da travessia. A Conselheira Gertrudes Pelissaro dos Santos 
agradece as manifestações e informa sobre os demais serviços regulados pela AGERGS A 
Conselheira Gertrudes Pelissaro dos Santos agradece a presença de todos e a colaboração 
da Câmara de Vereadores de Taquari, e encerra a presente Audiência às 16 horas.

Gertrudes Pelissaro dos Santos,
Conselheira no Exercício da Presidência da AGERGS

Salimar Salib,
Secretária Executiva do Conselho Superior da AGERGS
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